

DILEMA PARA LA POLÍTICA MONETARIA

# ¿Chile se encuentra en estanflación?

## El debate que divide a los economistas

RICARDO GÁLVEZ P.  
Región de Coquimbo

El pasado martes, la subsecretaria de Hacienda, Claudia Sanhueza, sorprendió al mercado, tras admitir que Chile está actualmente en estanflación.

“No es tanto un debate, esa es una definición de un proceso el cual estamos viviendo”, afirmó en entrevista con Tele13 Radio.

Y aunque después se desdijo, señalando que la economía nacional todavía no llega a ese punto, lo cierto es que sus palabras se suman a una discusión que viene dándose desde hace un par de semanas: ¿El país está en estanflación?

LA DEMANDA BAJA,  
LOS PRECIOS SUBEN

Antes que nada ¿De qué se trata este

**Proceso que combina un estancamiento económico y una alta inflación, ya se estaría comenzando a observar en la Unión Europea y en el Reino Unido.**

fenómeno? De acuerdo a FINECT, es un período en el que se combinan un estancamiento económico y una alta inflación. De allí su nombre.

“Es decir, la economía experimenta una recesión, pero los precios suben. Se trata de una situación anómala en la economía. La recesión suele

SI LLEGAMOS A SUFRIR DE ESTE FENÓMENO, EL ESTADO VA A INTENTAR IMPLEMENTAR UNA SERIE DE POLÍTICAS. AHORA, LA PREGUNTA ES: ¿CUÁL ES LA MEJOR MEDIDA?

**ORLANDO ROBLES**

ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA SERENA

traducirse en un aumento del desempleo y un menor poder de compra por parte de las familias, lo que implicaría un menor consumo por parte de los

hogares. Sin embargo, esta caída de la demanda no viene acompañada de una bajada de precios, sino de una subida”, agrega.

En esta línea, la plataforma especializada en inversión, manifiesta que uno de los ejemplos más importantes de estanflación ocurrió durante la crisis del petróleo en los comienzos de la década de los 70. En detalle, la Organización de Países Árabes Exportadores de Petróleo (OPEP) dejó de exportar crudo a occidente, lo que causó un aumento significativo de su precio. De este modo, las naciones importadoras de petróleo experimentaron inflación y recesión al mismo tiempo.

## MEDIDAS ESTATALES PODRÍAN SER CONTRAPRODUCTIVAS

Volviendo a la pregunta inicial, el ingeniero comercial y académico de la Facultad de Ciencias Sociales, Empresariales y Jurídicas de la Universidad de La Serena (ULS), Orlando Robles, sostuvo que en este momento, Chile no está atravesando por este proceso. No obstante, no descartó que pueda suceder en el mediano plazo.

“Actualmente nos encontramos en desaceleración y según algunos autores, esto no necesariamente es el estancamiento que viene ya cuando la recesión es evidente”, complementó.

Eso sí, el experto aseguró que es altamente probable que al ritmo que lleva la economía nacional, el país se llegue a una situación en la que el PIB crezca a una tasa muy baja o nula y de esta manera, se entre finalmente en estanflación.

“Si llegamos a sufrir de este fenómeno, el estado va a intentar implementar una serie de políticas. Ahora, la pregunta es: ¿Cuál es la mejor medida? Porque si va a intentar incentivar la economía incrementando el gasto público, va a generar más inflación. Entonces, las disposiciones que se realicen pueden ser contraproducentes”, dijo.



LAUTARO CARMONA

*Expertos indican que es altamente probable que al ritmo que lleva la economía nacional, el país se llegue a una situación en la que el PIB crezca a una tasa muy baja o nula.*

## PROYECCIONES

**A propósito, el Bank of America alertó que la economía nacional se encuentra actualmente en estanflación**

**Es así como por medio de un reporte enviado a sus clientes, afirmó que Chile “atravesará una fase de estanflación tras el crecimiento del 12% del año pasado.**

**La inflación sigue siendo muy alta, esperada en 1,1 por ciento en mayo por el Consenso de Bloomberg, frente al 1,4 % de abril. La inflación debería alcanzar un máximo cercano al 12 por ciento interanual en junio”.**

En tanto, el profesor disciplinar de la Escuela de Ingeniería Comercial de la Universidad De Las Américas (UDLA), Eugenio Bizama, también descartó que Chile esté atravesando por este proceso. Aún más, afirmó que el país no llegaría a ser afectado ni en el mediano o largo plazo.

“Lo que sí es preocupante, es que como país estamos absolutamente desprotegidos frente a la inflación

externa por ser una economía abierta. Y en términos estratégicos, eso implica otras medidas. Por ejemplo, algunos países latinoamericanos no tienen la dependencia de productos que nosotros tenemos y de allí que en el futuro, probablemente podamos ver una tendencia a revitalizar algunos acuerdos latinoamericanos para asegurar el aprovisionamiento de estos elementos”, agregó.